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Miércoles 31 de julio de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Milenio, Contra República, Reforma, El Financiero, El Heraldo de México, Edomex El Día, La Jornada, Excélsior, El 
Universal, El Sol de México, Reporte Índigo, El Economista, La Crónica, Unomásuno, Ovaciones.  
 
Estira y afloja/Milenio 
Jesús Rangel. 
Hoy entregarán en Palacio Nacional una carta para el Presidente Andrés Manuel López Obrador suscrito por 140 
investigadores, académicos y técnicos en diferentes instituciones públicas, sociales y privadas, a favor del uso de 
transgénicos en México. La firman el presidente y varios ex presidentes de la Sociedad Mexicana de Biotecnología y 
Bioingeniería, 10 premios nacionales de Ciencias, miembros de El Colegio Nacional, y destacados científicos. La petición es 
que deseche la solicitud de Miguel Concha, el pintor Francisco Toledo y varias organizaciones para expedir un decreto que 
prohíba el uso de transgénicos. El documento de siete páginas también está dirigido a los secretarios de Salud, Agricultura y 
Medio Ambiente y ahí se afirma que los demandantes no ofrecen argumentos ni jurídicos, ni científico-técnicos, para 
impedir el funcionamiento del marco regulatorio sobre bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (OGM).  
  
Por recorte a becas médicos anuncian paro nacional/Contra Réplica 
Con un paro nacional y una marcha programados para mañana, médicos pasantes exigirán a la Secretaría de Salud, 
encabezada por el doctor Jorge Alcocer que no recorten el presupuesto para las becas de los practicantes que harán su 
servicio social en comunidades rurales. A través de su página de Facebook, la Asamblea Mexicana de Médicos Pasantes en 
Servicio Social (AMMPSS) publicó su pliego petitorio consistente en diez puntos entre los que resaltan, la garantía de que 
durante un año gozarán de seguridad y de que recibirán su beca en tiempo y forma, además exigen el aumento de 
presupuesto a universidades para que éstas inviertan en la formación de recursos humanos. La AMMPSS indicó que, el paro 
será por tiempo indefinido hasta que las demandas de los jóvenes que realizan y buscan realizar su servicio se resuelvan. El 
reglamento del paro nacional establece que, en las comunidades se brindará sólo atención de urgencias, además de seguir 
un control de pacientes con enfermedades crónicas. El documento firmado por 15 médicos pasantes invita a todo el gremio 
a sumarse a la causa, a las universidades a apoyar a sus estudiantes y a los centros de salud a no tomar represalias en su 
contra.  
   
Destinarán $1,050 millones para erradicar la Hepatitis C 
Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud. 
El Gobierno Federal presentó ayer un plan nacional para eliminar la Hepatitis C, al que destinará 1,050 millones de pesos 
para comprar medicamentos innovadores, con un ahorro de 48%. Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud (SSA) estimó que medio millón de personas en el país podrían estar 
infectadas con el virus. Agregó que, con este nuevo plan, México se convertirá en la primera nación en América Latina 
comprometida con la eliminación de la enfermedad, en atención al llamado de la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
de que se erradique en 2030. Indicó que la hepatitis C es una epidemia silenciosa, dado que los síntomas de la infección se 
manifiestan después de 15 años de haber adquirido el virus y entre 5 a 10% de los infectados pueden pasar a un estado 
grave y progresar a cirrosis y cáncer hepático. El director general del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición 
Salvador Zubirán, David Kershenobich Stalnikowitz, explicó que el tratamiento con antivirales de acción directa permite una 
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respuesta de efectividad de 98% y consiste en una tableta al día por un periodo de 12 semanas, sin efectos secundarios. 
Raquel Buenrostro, oficial mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, señaló que el tratamiento que se terna 
anteriormente costaba aproximadamente 150 mil pesos por paciente y ahora quedó en 78 mil pesos.  
   
Capitanes/Reforma 
Hace unos días, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, que lleva José Novel, alertó sobre la 
presencia de un compuesto químico, conocido como furfural, en cantidades fuera de la norma en Four Loko, una bebida 
que es producida por Grupo Joseph Roberts, que capitanea Roberto Lee. Pues ese ingrediente que es utilizado para la 
preparación de bebidas alcohólicas tomó por sorpresa a Lee, empresario que reside en Monterrey, por lo que tuvo que 
tomar un vuelo de emergencia rumbo a la Ciudad de México. 
  
Revive controversia por prórrogas de patentes/El Financiero 
Reportero: Mauricio Jalife Daher.  
Una disyuntiva muy interesante es la que se plantea con relación a las llamadas prórrogas de patentes, que desde hace 
varios años han representado un dolor de cabeza para las autoridades administrativas encargadas de su regulación, y un 
incremento sustancial en el gasto en medicamentos para los institutos públicos de salud. El asunto es por demás relevante, 
considerando que la llegada de genéricos al mercado suele provocar bajas de precios de hasta 80% respecto de un 
medicamento patentado. Si existe una prórroga de 5 años, el acumulado en el diferencial de costos es altamente 
significativo en un periodo tan prolongado. Además, ciertas prácticas de la industria farmacéutica, como la negativa a 
otorgar autorizaciones sanitarias a productos competidores por parte de COFEPRIS en periodos determinados, han traído 
como consecuencia diferimientos constantes en la comercialización de medicamentos genéricos en el país.  
 
Al mando/El Heraldo de México  
Reportero: Jaime Núñez. 
No dejar que gane la incapacidad para la toma de decisiones en el Sector Salud fue el llamado realizado por el exrector de la 
UNAM, José Narro Robles, luego de que los resultados en la materia dejaron mucho que desear en cuanto a la atención que 
se brinda a los sectores de muy alta marginalidad, seguido de una reducción del presupuesto dedicado a las becas que 
jóvenes doctores reciben para realizar su servicio social en las comunidades rurales del país. En tanto, el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador se comprometió a mejorar el sistema mediante la designación de Alejandro Svarch Pérez a la 
Coordinación Nacional Médica, mientras que para infraestructura el encargado será Carlos Sánchez Meneses, quienes 
tendrán que poner mucha atención a los pasos que dan para cumplir con dicho objetivo. Es por ello que, se dice, tomarán 
de referencia al IMSS de Zoé Robledo y al ISSSTE de Luis Antonio Ramírez Pineda, quienes estarían en pláticas con Francisco 
Javier Ramírez Lares, empresario mexicano que al aliarse con el Hospital Clínico de San Carlos de Madrid fundaron el año 
pasado en la CDMX el Centro de Innovación en Salud Thinnkup. 
  
De Jefes/El Financiero 
Como usted ya sabe, la situación de crisis que presenta el sistema de salud en México ya cansó a los pacientes que han sido, 
valga la redundancia, pacientes en esperar que el gobierno que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador tome 
las riendas de este sector, sin embargo no ven claro. Lo ocurrido en las últimas semanas en hospitales y clínicas públicas ha 
puesto en jaque la estabilidad de la atención médica en el país, por el desabasto de medicamentos y el poco personal en 
hospitales y clínicas. Ante esta situación, la sociedad civil ya se comenzó a organizar. Nos comentan que profesionales de la 
salud, activistas, investigadores y comunicólogos han conformado una causa denominada Soy Paciente, cuyo objetivo es 
hacer respetar los derechos de los pacientes y que reciban atención médica efectiva y segura, sin importar su nivel 
socioeconómico, afiliación o condición social. 
  
Jaque mate/Reforma 
Reportero: Sergio Sarmiento. 
El gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador quiere ahorrar dinero en medicamentos. Se entiende y agradece, 
aunque no es el primer gobierno en intentarlo. En el sexenio pasado se ahorraron 17,592 millones de pesos por las compras 
consolidadas de genéricos que encabezó el IMSS, mientras que la Comisión para la Negociación de Precios de 
Medicamentos e Insumos para la Salud, que concentraba la adquisición de medicinas de patente, ahorró 3,681 millones de 
pesos entre 2013 y 2018. La compra consolidada del IMSS ha sido sustituida ahora por una compra centralizada por 
Hacienda para el segundo semestre (sin incluir la distribución, que equivale a un 10% del total). El gobierno afirma que 
obtuvo un ahorro de 1,000 millones de pesos en la prueba piloto, pero 68% de las partidas quedaron desiertas por 
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problemas técnicos o por la aplicación de precios máximos de referencia. En los ejercicios anteriores las partidas desiertas 
no superaban el 20%. El nuevo gobierno, por otra parte, extinguió prácticamente la Comisión Negociadora de Precios el 
pasado 3 de julio cuando hizo una invitación directa a las farmacéuticas trasnacionales, que producen medicamentos de 
patente, a enviar cotizaciones de 292 claves para el segundo semestre. En este caso también se separó la distribución; los 
medicamentos serán entregados en un centro de acopio en la zona metropolitana de la Ciudad de México.  
  
Fronteras de la ciencia/Edomex El Día 
Reportero: Fernando Fuentes. 
En riesgo la producción alimentaria nativa La producción alimentaria nativa de México como es el algodón, maíz, trigo y 
soya se encuentra en un verdadero riesgo de su obtención, debido a que las autoridades de nuestro país, continúan 
otorgando permisos sanitarios indiscriminados en la importación de productos agrícolas desarrollados a partir de 
Organismos Genéticamente Modificados (OGM). Productores de Baja california, por ejemplo, acusan a la empresa alemana 
BAYER AG, de afectar a más de 2,000 hectáreas de tierras fértiles del país, al sembrar semillas de algodón de origen 
transgénico, a pesar de su prohibición en nuestro país para hacerlo, la autoridad hoy encargada de regularlo, la COFEPRIS, ni 
sus luces. Fuentes de la propia COFEPRIS aseguran que la omisión del organismo se debe a un posible conflicto de interés 
por parte de los comisionados y a la falta de coordinación con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (SENASICA), ello deja al país en una absurda dependencia alimentaria de transgénicos internacionales.  
  
Se llegó a acuerdo con médicos pasantes; no hay razón para el paro: López-Gatell/La Jornada 
Reportera: Jessica Xantomila. 
El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud (SSA) Hugo LópezGatell Ramírez, afirmó 
ayer que no hay razón válida para que los pasantes de medicina realicen este jueves un paro de labores. La Asamblea 
Mexicana de Médicos Pasantes en Servicio Social (AMMPSS) informó el lunes pasado que también prepara marchas en 
diversos estados de la República en protesta por la reducción del presupuesto para la salud y de becas y por el trato indigno 
a los profesionales que se encargan de velar por la salud de la población mexicana. López-Gatell Ramírez indicó que la 
asamblea y el titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, Pedro Flores Jiménez, resolvieron 
que se pagarán todas las becas pendientes. Flores Jiménez lleva varios días en conversación con esta organización de 
pasantes, que se ha autoelegido representativa del resto, y ha habido un ambiente cordial, de diálogo y apertura que llegó a 
una resolución ya tomada de que se pagarán todas las becas, es decir, se ha conjurado el paro, aseguró, tras dar a conocer 
un nuevo esquema terapéutico para Hepatitis C.  
  
Medirán la calidad de servicios sociales/Excélsior 
El CONEVAL alista un sistema de indicadores para evaluar la calidad de los servicios sociales que brinda el gobierno. Se 
presentará el 5 de agosto junto con los resultados de la pobreza 2008-2018, indicó Ricardo Aparicio, director general 
adjunto de Análisis de la Pobreza del Consejo. Explicó que el sistema dará cuenta sobre criterios de disponibilidad y 
accesibilidad de cada uno de los derechos sociales que no consideran los indicadores que miden la pobreza de forma 
multidimensional. En salud no es solamente ver si la persona tiene carnet que la habilita a ser atendida en una institución, 
sino también ver si hay disponibilidad física y de infraestructura hospitalaria, de personal médico y paramédico, dijo. 
  
Va vetada por reparto de fármacos/Reforma, El Universal 
Maypo, una de las empresas vetadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador fue la que presentó la mejor oferta 
para la distribución de fármacos en la Ciudad de México, informó la Secretaría de Hacienda. La empresa, que continúa en el 
proceso de selección que realiza Hacienda, ofreció trasladar cada pieza de medicamento por 0.57 centavos. Hasta ahorita sí 
(Maypo distribuirá en la Ciudad de México) porque dio el mejor precio, indicó Raquel Buenrostro, Oficial Mayor de la 
Secretaría de Hacienda. La dependencia dará a conocer el próximo viernes a las distribuidoras con las que se formalizará el 
contrato, luego de la subasta que realizó para elegir a las distribuidoras que ofrecieran los mejores precios. Para determinar 
a las ganadoras, un equipo conformado por Hacienda, la COFEPRIS, la Secretaría de Salud, el IMSS e ISSSTE hizo 
una evaluación de los almacenes de las empresas.  
  
A la baja, flujo de migrantes en México; Ebrard/El Heraldo de México, Milenio Diario 
Reporteras: Rosa Elena Soto, Jannet López Ponce.  
De mayo a julio hubo una reducción de 39.5% en el flujo migratorio hacia México y Estados Unidos, informó el secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón. El canciller señaló que en lo que va de este mes, la migración bajó a 
87,648 personas en la frontera norte de México, luego de registrar 144,278, en mayo. También destacó que ya inició la 
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aplicación del Plan de Desarrollo Integraba través del cual se crean 20,000 empleos en El Salvador y Honduras. El canciller 
dio a conocer que como parte del Plan Migratorio que implementa México, participan la Secretaría de Salud (SS) y el IMSS 
para cuidar el estado de salud de estas personas. Nuestra principal inquietud: las personas que no podemos revisar sus 
condiciones médicas, o que no podemos apoyar vía vacunación, por ejemplo, los menores de edad, destacó. Adelanto que 
trabajan en un protocolo para el trato a los menores de edad, pues son muchos los que viajan solos. 
  
Ungüentos caseros, un riesgo/El Sol de México 
Sobre el tema, Claudia Leija Hernández, directora de Enfermería de la Comisión Permanente de Enfermería de la Secretaría 
de Salud, recalcó la necesidad de incrementar las Clínicas de Heridas y colocarlas en el primer nivel de atención, ya que 
hasta el momento se encuentran solo en 246 hospitales. “Esta es una propuesta para tener estos equipos multidisciplinarios 
de primer nivel y sobre todo para poder abarcar el tema de prevención”, dijo la especialista, quien recordó que en otros 
gobiernos se daba mayor prioridad al segundo y tercer nivel de atención, mientras que en la administración actual se 
pondrá énfasis en el fortalecimiento del primer nivel.  
  
Médicos del Hospital de la Mujer alertan de severas carencias/El Universal  
Reportera: Perla Miranda. 
Para Sonia no fue normal sangrar al cuarto mes de embarazo; tampoco el dolor abdominal que le impedía dormir. 
Angustiada, les pidió a su esposo y a su papá que la llevaran al médico, pero en Tepoztlán, Morelos, donde viven, ningún 
consultorio particular la quiso recibir; un doctor les dijo que se fueran al Hospital de la Mujer en la Ciudad de México. Nos 
mandaron para acá porque hay buenos especialistas. Llegamos a urgencias antes de las seis y sí la aceptaron; entré con ella 
porque ya no aguantaba el dolor y la atención fue muy buena, casi con preguntarle sus síntomas una doctora dijo que tenía 
embarazo molar. Por lo que entendí, no tenía bebé, sólo una masa grande, como un tumor, y le tuvieron que hacer un 
legrado, comenta su esposo. Las pancartas colocadas por miembros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría 
de Salud en donde se informa al usuario que los empleados de este hospital lamentan las deficiencias que existen en la 
atención de nuestros pacientes, derivado del recorte presupuestad de personal e insumos, no pasó inadvertida para José, 
quien también escuchó que a otros pacientes les han pedido material con el que ya no cuentan. 
  
COFEPRIS alerta ya por implantes mamarios/Milienio 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) lanzó una alerta a la comunidad médica y a la 
población en general sobre el retiro de venta de los implantes mamarios texturizados y expansores de tejido de la 
empresa Allergan, por considerar que existe evidencia científica de que puede propiciar linfoma anaplásico, un tipo poco 
común de cáncer. Luego de que la Administración de Medicamentos y Alimentos de Estados Unidos (FDA) difundiera que 
dichos implantes representan un riesgo a la salud, incluso se le atribuyeran 12 de las 33 muertes, así como 481 casos de 
mujeres que desarrollaron por los implantes linfoma anaplásico de células grandes. La COFEPRIS informó que se "suma a las 
acciones de control sanitario que diversas autoridades de salud internacionales están llevando a cabo en relación al retiro 
de mercado de implantes mamarios de la empresa Allergan". 
  
Detección oportuna, clave en el retraso de la demencia/El Sol de México 
La demencia es un síndrome que se presenta en 10% de los adultos mayores, debido al deterioro de la función cognitiva,  
habilidad para aprender y recordar, pero si se detecta en etapas temprana, es posible retrasar hasta 10 años las 
complicaciones, señaló Andrés Gerardo Roche Bergua, jefe de servicio de la Unidad de psicogeriatría, del Hospital 
Psiquiátrico “Fray Bernardino Álvarez”. 
  
La revancha de las etiquetas/Reporte Índigo 
La industria de alimentos y bebidas procesadas están bajo la mira. Desde hace años, Integrantes de la Alianza por la Salud le 
declaró la guerra y hoy más que nunca redobló sus esfuerzos para ganar la batalla del etiquetado. Aunque el camino a la 
victoria aún es lejano, las buenas noticias llegaron pronto luego de que la Comisión de Salud de San Lázaro aprobara el 
cambio de etiquetas a diversos productos, con la finalidad de que en sus empaques se especifiquen los valores 
nutrimentales, niveles de azúcar, grasas, calorías y sodio que a diario consumen millones de adultos y, en especial, niños. La 
propuesta de un nuevo etiquetado pretende servir como herramienta para combatir la obesidad y la diabetes. En la 
actualidad, México ocupa el primer lugar en obesidad infantil, con el 34% de esta población entre 5 y 11 años; también 35% 
de los adolescentes de entre 12 y 19 años la padecen, de acuerdo con los datos de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE). 
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En el quirófano/Excélsior 
Reportera: Ruth Rodríguez. 
Como le adelanté, los institutos nacionales de salud y hospitales de alta especialización federales fueron auditados, y lo que 
se encontró fue que hay muchos subejercicios en el presupuesto. A decir de Raquel Buenrostro, el problema no es la falta 
de dinero, sino la mala administración que tienen. Habrá que ver qué dicen los directores de estos institutos y hospitales. 
Por lo pronto, a quien ya le pusieron palomita fue al doctor David Kershenobich, director del Instituto Nacional de Ciencias 
Médicas y Nutrición, considerado uno de los médicos más destacados en el ámbito de las investigaciones hepatológicas. 
  
Valor nutricional debe valorarse en etiquetas: CANILEC/El Economista 
En la definición del nuevo etiquetado para alimentos procesados, la industria láctea busca que se reconozca el valor 
nutrimental de sus productos y, por el contrario, no aceptará que se satanicen, indicó la Cámara Nacional de Industriales de 
la Leche (CANILEC). La industria alimentaria del país se encuentra trabajando en sus posicionamientos frente al inminente 
cambio en las reglas de etiquetado, una vez que se aprueben las respectivas reformas a la Ley General de Salud, que la 
semana pasada fue aprobada en comisiones en la Cámara de Diputados y próximamente se aprobará en el pleno René 
Fonseca Medina, director general de la CANILEC, dijo que ya comenzó un proceso de evaluación de la norma 
de etiquetado para alimentos procesados y bebidas no alcohólicas, pero aún no existe una directriz sobre hacia dónde se 
encaminarán los datos que tendrán las etiquetas de los productos. Cada sector se encuentra en definiciones y propuestas, 
manifestó. 
 
Llamado a mejorar la nutrición de la población/El Universal 
En México hay un problema de mala nutrición en niñas, niños y adolescentes, sobre el cual hay conciencia e información, 
pero no necesariamente existe un sentido de urgencia sobre la situación o una estrategia efectiva de políticas públicas 
articuladas para atenderla. El reto del país en materia de malnutrición tiene dos caras. Por un lado, está la desnutrición, ya 
que 2 de cada 10 niños y niñas menores de 5 años carecen de suficientes nutrientes para asegurar su desarrollo, lo cual 
resulta en deficiencias de talla, desarrollo motor retrasado, habilidades sociales deficientes y carencias de aprendizaje, 
entre otros problemas. Aunque la prevalencia de desnutrición crónica en 1999 aumentó al 10% en 2016, según la última 
Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, todavía es necesario culminar esta tarea inconclusa por medio de acciones de 
reducción de pobreza, mejoras en la educación, acceso a alimentos de calidad, fomento a la lactancia materna e incremento 
en las condiciones de saneamiento. Por otro lado, están el sobrepeso y la obesidad, que se presentan en 3 de cada 10 niños 
y adolescentes en edad escolar y que tienen consecuencias para la salud, a partir del desarrollo de enfermedades crónicas 
no transmisibles como la diabetes o la hipertensión arterial.  
  
Describen la respuesta natural del cuerpo humano contra la tuberculosis/La Crónica  
Un equipo científico multinacional, en el que participó el mexicano Joaquín Alejandro Zúñiga, investigador del Tecnológico 
de Monterrey, describió cómo se defiende el cuerpo humano frente a la infección de tuberculosis. La investigación fue 
publicada por la revista británica Sature. El estudio documenta la respuesta innata contra la enfermedad y establece una 
nueva ruta inmune para el desarrollo de nuevas vacunas. Ese es uno de los alcances más importantes de la publicación, y es 
una de las grandes razones por las que fue presentada en una revista tan importante como Sature, comentó Zúñiga. Quien 
es doctor de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud (EMCS) del Tec campus Ciudad de México. Una de las aplicaciones 
más cercanas de esta investigación es el desarrollo de tecnologías para entender qué es lo que sucede en los organismos de 
los individuos que son susceptibles a la enfermedad. Actualmente no se puede distinguir fácilmente de un individuo que se 
infecta con la bacteria y que permanece sin síntomas toda su vida, a aquellos que desarrollan la enfermedad activa. Uno de 
los principales aspectos que trabajó dentro de la investigación fue comprender cómo reacciona el sistema inmunológico 
frente a la bacteria de la tuberculosis.  
 
Promueven legalizar aborto en el Edomex/El Universal, Reforma, El Sol de México 
Las diputadas morenistas Nancy Nápoles, María de Jesús Galicia y María del Rosario Elizalde promovieron la iniciativa 
para legalizar la interrupción del embarazo hasta las 12 semanas de gestación en el Estado de México, a fin de asegurar la 
salud y vida de las mujeres. La iniciativa, que fue turnada a comisiones para su análisis, considera reformas a los códigos 
Penal y Administrativo; al respecto, la legisladora Nápoles Pacheco destacó que su importancia radica en que en la entidad 
se han presentado 65,996 casos de complicaciones por abortos ilegales y que han sido atendidas en el sistema de Salud.  
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Alertan sobre medicina pirata contra el cáncer/El Sol de México 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) emitió una alerta sanitaria a nivel nacional ante 
la falsificación del medicamento Herceptin también conocido como Trastuzumab que es indicado para combatir diferentes 
tipos de cáncer. Alejandro Acevedo de la Garza, coordinador jurisdiccional de la COFEPRIS Tampico, afirmó que dicho 
medicamento tiene un costo en el mercado de 47,337 pesos por caja.  
 
Hospitales fracturados/Reporte Índigo 
Una paciente pasó cuatro días sentada en una silla del corredor de Urgencias del Hospital General de Zona (HGZ) 53, en Los 
Reyes, Estado de México, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En ese lapso, el personal solo le dio fruta y la 
mantuvo estable con suero y medicamentos. El IMSS a nivel federal vive una situación complicada ante los 
cuestionamientos y quejas sobre su servicio, principalmente por el desabasto de medicinas. Mi mamá llegó al hospital, dos 
o tres de la mañana, desde entonces la pusieron en una silla. Solo le dieron suero y algunas medicinas pero, según como no 
era tan grave, no le podían dar una cama, narra Francisco Montaño cuya familiar ingresó el 14 de julio a las instalaciones del 
IMSS por un malestar cardiorespiratorio. Primero, le prometieron que solo serían 24 horas en lo que podía alcanzar cama 
pero no sucedió así. 
  
“La Asegurada” del IMSS cae a pedazos/Unomásuno 
Vecinos del municipio de Texcoco, usuarios del centro de seguridad social conocido como “La Asegurada”, del IMSS, siguen 
expresando quejas sobre las malas condiciones en las que se encuentra el Centro de Seguridad Social Texcoco, que arriesga 
la integridad física de los usuarios, así como la salud de los mismos, y quizá la vida de ellos.  
  
IMSS busca evitar dengue/Excélsior, Ovaciones  
La atención a migrantes en unidades médicas rurales del IMSS debe fortalecerse para evitar brotes de dengue, ante el brote 
que hay en Guatemala, aseguró Zoé Robledo, titular del IMSS. Dijo que no se ha negado la atención a migrantes. Tenemos 
que garantizar que en esas revisiones evitemos cualquier contingencia. Ahí en las unidades se atienden a migrantes a razón 
de 7,000 consultas anuales.  
  
Apretar más en austeridad, pide AMLO a gabinete/El Universal  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a su gabinete a que en la elaboración del Presupuesto Económico 
2020 que deberá presentarse el 8 de septiembre próximo ante la Cámara de Diputados se refuerce la política 
de austeridad republicana y no haya gastos superfluos. Tenemos que apretar más en el tema de la austeridad, pero hay un 
muy buen balance de nuestro gobierno y vamos a redoblar esfuerzos para cumplir con el ejercicio del presupuesto, 
comentó la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval. El director del IMSS, Zoé Robledo, explicó que no se 
trata de ajustar más el cinturón, pues en el instituto no hay recortes y operan con 95% de su personal que es de base. Es un 
tema más de fondo, de evitar gastos superfluos, lujos y parafemalia del poder y eso lo agradecen los derechohabientes, 
ellos quieren más doctores, no más guaruras para los funcionarios. 
  
Traslado de medicamentos se reducirá de $5.68 a 1.68/Excélsior  
El costo promedio de traslado que pagará el gobierno por cada pieza de medicamento será de 1.68 pesos, en comparación 
con los 5.68 pesos que actualmente paga el ISSSTE o 3.47 pesos que paga Pemex, aseguró la oficial mayor de la Secretaría 
de Hacienda, Raquel Buenrostro. “Son millones de pesos de ahorro”, aseguró. La titular del área encargada de la compra 
de medicamentos para el periodo 2019, informó que se dividió en siete regiones el traslado de 
los medicamentos. Buenrostro señaló que los costos de distribución podrían aumentar, principalmente en la zona del 
Pacífico, por la inseguridad que azota a esa región. La funcionaria aseguró que en la revisión de propuestas de distribución, 
no sólo se centró en los costos, sino en la evaluación de los almacenes.  


